
 

Ata da 2.264ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. 

Aos vinte e cinco (25) dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e quinze, as quatorze (14) horas e 

cinco (05) minutos, sob a presidência do Vereador Gerson Sutil, secretariado pelas Vereadoras Maria 

de Fátima Barth Antão Castro e Aline Sleutjes Roberto, são iniciados os trabalhos, realizando-se a 

segunda milésima ducentésima sexagésima quarta Sessão Ordinária desta Câmara Municipal. Leitura 

da ata da Sessão Ordinária anterior, que foi aprovada sem restrições. Expediente:- Ofício nº 

436/2014, do Senhor Prefeito Municipal, encaminhando projeto de lei para apreciação dos Senhores 

Vereadores. Projeto de Lei nº 236/2014, do Senhor Prefeito Municipal, que Autoriza o Chefe do 

Poder Executivo Municipal a instituir Concessão de Direito Real de Uso de lotes do Distrito Industrial I 

e dá outras providências. Projeto de Lei nº 04/2015, de autoria do Vereador José Otávio Nocera, que 

nomina a Rua EC1 no Conjunto Habitacional Cantagalo II, nesta Cidade, como Rua Argemiro Oliveira 

Machado. Ofício nº 034/2015, do Senhor Prefeito Municipal, encaminhando projetos de lei para 

apreciação dos Senhores Vereadores. Projeto de Lei nº 05/2015, do Senhor Prefeito Municipal, que 

Autoriza o Poder Executivo Municipal abrir crédito adicional especial no valor de R$ 19,20 (dezenove 

reais e vinte centavos), e dá outras providências. Projeto de Lei nº 06/2015, do Senhor Prefeito 

Municipal, que Autoriza o Poder Executivo Municipal abrir crédito adicional especial no valor de 

4.496,00 (quatro mil, quatrocentos e noventa e seis reais), e dá outras providências. Projeto de Lei nº 

07/2015, do Senhor Prefeito Municipal, que Autoriza o Poder Executivo Municipal abrir crédito 

adicional especial no valor de R$ 45.000,00 (quarenta e cinco mil reais), e dá outras providências. 

Projeto de Resolução nº 01/2015, de autoria dos membros da Mesa Executiva, que Altera o Anexo V 

da Resolução nº 02/2013. Ofícios nº 441, 447, 451 e 453/2014, do Senhor Prefeito Municipal, 

encaminhando os Projetos de Lei aprovados pelos Vereadores desta Casa sob nº 221, 222, 223, 234, 

143, 209, 211 e 219/2014, devidamente sancionados como Leis Municipais nº 3030, 3031, 3032, 

3033, 3034, 3035, 3036 e 3037/2014, respectivamente. Ofício nº 452/2014, do Senhor Prefeito 

Municipal, informando que com relação ao contido no Projeto de Lei nº 210/2014, desta Casa 

Legislativa, constatou-se na planta do Município equívoco na denominação do prolongamento da rua 

EC1, no Conjunto Canta Galo II, como sendo prolongamento da Rua Orlando de Biassio, quando o 

correto é prolongamento da Rua Domingos Faustino de Carvalho. Ofício nº 439/2014, do Senhor 

Prefeito Municipal, em resposta ao Ofício nº 502/2014, desta Casa, referente a informações sobre o 

Projeto de Lei nº 212/2014, expondo que repetir a Lei Federal, inviabilizaria a existência de 

associações de amigos do Museu do Tropeiro, pois essa lei limita em 10% (dez por cento) dos 

recursos a retenção que as associações de amigos de Museus podem efetuar para custeio próprio, 

devendo reverter o restante para o próprio Museu, mas, a legislação federal deve ser adaptada para 

a realidade local e que o projeto apresentado traz dispositivos suficientes para a fiscalização da 

correta aplicação de recursos eventualmente arrecadados. Ofício nº 449/2014, do Senhor Prefeito 



Municipal, em resposta ao Ofício nº 387/2014, referente às concessões de espaços públicos, 

informando que se optou por enviar projeto de lei específico quanto à concessão da Rodoviária 

Municipal, informando também que havia um TAC – Termo de Ajustamento de Conduta, firmado 

junto ao Ministério Público, objetivando sua reforma, de modo que não era possível sua outorga 

naquele momento e que posteriormente, o termo foi extinto, após as adequações pactuadas, bem 

como a definição da construção da nova rodoviária, conforme apresentado na Lei Orçamentária 

Anual 2015. Ainda, neste ofício o Senhor Prefeito Municipal informou que a elaboração de projeto de 

lei referente à concessão do terminal rodoviário está em fase de conclusão e em breve será 

apresentado à Câmara Municipal. Ofício nº 012/2015, do Senhor Prefeito Municipal, encaminhado os 

Projetos de Lei aprovados pelos Senhores Vereadores desta Casa sob nº 158, 170 e 235/2014, bem 

como os Projetos de Lei nº 01, 02 e 03/2015, devidamente sancionados como Leis Municipais nº 

3038, 3039, 3040, 3041, 3042 e 3043/2015, respectivamente. Ofícios nº 005 e 019/2015, do Senhor 

Prefeito Municipal, encaminhando os Balancetes Financeiros referentes aos meses de Dezembro do 

ano de dois mil e quatorze (2014) e de Janeiro de dois mil e quinze (2015) respectivamente. Ofício nº 

027/2014, da Secretária Municipal da Saúde, em resposta ao Requerimento nº 95/2014, informando 

que foi encaminhada cópia do mesmo à Secretaria Municipal de Obras, estando-se no aguardo da 

resposta. Ofícios nº 001 e nº 003/2015, da Secretária Municipal da Saúde, em resposta ao 

Requerimento nº 119/2014, que solicita informações sobre a falta de atendimento no posto de 

Saúde da Castrolanda Gerrit Hendrik Morsink, por falta de equipamento, informando que já foi 

providenciado o equipamento, compressor odontológico, e que o atendimento será normalizado nos 

próximos dias. Ofício nº 001/2015, do Secretário Municipal de Gestão Pública e Planejamento, em 

resposta ao Requerimento nº 101/2014, referente às atribuições dos guardiões, informando que à 

Segurança Pública compete o combate à violência, a proteção do cidadão, o que não é atribuição dos 

guardiões, contudo, a Guarda Municipal, vinculada à SMSP – Secretaria Municipal de Segurança 

Pública, poderá também intervir em caso de ameaça ao patrimônio público, como não poderia ser 

diferente, e, que, com a atribuição de tomar medidas mais incisivas – ao passo que aos guardiões, 

devido a sua qualificação e treinamento, compete apenas acionar o órgão policial, isto é, não seria 

razoável impedir a Guarda de atuar junto aos prédios públicos somente pela existência de guardiões 

nesses locais, razão pela qual se justifica a alocação dos guardiões na SMGP – Secretaria Municipal de 

Gestão Pública e Planejamento, a fim de proteger o patrimônio público, nos limites de suas 

atribuições, que se distinguem da Guarda Municipal, alocada na SMSP (Secretaria Municipal de 

Segurança Pública). Da mesma forma, justifica-se a ausência de periculosidade nas funções exercidas 

pelos guardiões, ante a natureza de suas atribuições locais. Ofício nº 001/2015, do Secretário 

Municipal de Planejamento e Gestão Pública, em resposta ao Requerimento nº 77/2014, em relação 

aos recursos do Orçamento Participativo para Mobilidade Urbana, informando que se solicitou 

abertura de processo licitatório para a contratação de empresa especializada para elaboração e 

revisão do Plano de Mobilidade Urbana através do processo nº 355/2014, mas houve pedido de 



impugnação de edital por parte de algumas empresas, sendo que o mesmo encontra-se suspenso 

para análise e parecer jurídico desses esclarecimentos. Ofício nº 001/2015, do Superintendente de 

Suprimentos e Licitações, da Secretaria Municipal da Fazenda, em resposta ao Ofício nº 501/2014, 

desta Casa Legislativa, que solicitou informações referentes ao Projeto de Lei nº 193/2014, 

encaminhando os esclarecimentos solicitados, bem como cópias dos documentos que deram origem 

aos Termos Aditivos e arquivo digital do relatório previsto no item 5.1.10. Correspondência do 

Deputado Federal Osmar Serraglio – PMDB – PR, cumprimentando o Senhor Presidente por assumir a 

direção deste Legislativo. Ofício Circular nº 2282, do FNS – Fundo Nacional de Saúde, informando a 

substituição de procedimento de notificação às Câmaras Municipais quanto à liberação de recursos. 

Ofício nº 807/2014, do Gerente da URTB - Unidade Regional de Telêmaco Borba da SANEPAR 

(Companhia de Saneamento do Paraná), em resposta ao Requerimento nº 366/2014, informando 

que nas áreas ainda não contempladas com a rede coletora de esgoto, a solução alternativa para 

tratamento de esgotos domésticos é a instalação de fossas sépticas, as quais quando construídas 

dentro de normas técnicas não apresentam problemas de desmoronamento, haja vista, tratar-se de 

uma unidade construtiva totalmente isolada, lembrando que o sumidouro para onde o efluente da 

fossa séptica deve ser direcionado, também deve seguir as normas construtivas para um bom 

funcionamento do sistema. Correspondência da Construtora Tangará Ltda., informando que todos os 

serviços pactuados entre o Município de Castro e aquela construtora encontram-se terminados em 

relação ao contrato 105/12, pavimentação Jardim Bailly, faltando somente pagamento à empresa da 

medição final. Correspondência do Departamento de Serviços Centro-Sul da COPEL (Companhia 

Paranaense de Energia Elétrica), em resposta ao Requerimento nº 107/2014, informando que o 

serviço de plantão continua sendo oferecido, apenas a residência dos eletricistas foi deslocada para a 

sede do Município de Castro, por questões de melhor aproveitamento da mão-de-obra destes 

empregados, informando ainda que a possiblidade de retorno de uma equipe para residir no Distrito 

de Socavão não está descartada e que se reestruturará a Agência de Castro, visando um melhor 

aproveitamento, considerando custo e qualidade do fornecimento, atendendo aos índices 

recomendados pela ANEEL – Agência Nacional de Energia Elétrica e ainda, as equipes de manutenção 

da COPEL intensificarão as inspeções e manutenções preventivas, para assegurar a qualidade de 

fornecimento na região. Ofício nº 003/2015, do Gerente da Unidade Municipal da EMATER (Instituto 

Paranaense de Assistência Técnica e Extensão Rural), encaminhando para apreciação dos Vereadores 

“Plano de Trabalho Integrado” para ser desenvolvido durante o ano de dois mil e quinze (2015), pela 

equipe Municipal do Instituto Emater em Castro. Ofício s/nº, do Presidente da Associação Castrense 

de Odontologia, encaminhando relatório das atribuições dos cirurgiões-dentistas solicitado pela 

Câmara Municipal de Castro, aos odontólogos que trabalham na Prefeitura Municipal de Castro/PR. 

Correspondência da Caixa Econômica Federal da Gerente de Filial e do Auxiliar Operacional da Caixa 

Econômica Federal, informando que foi creditado pelo Ministério do Desenvolvimento Agrário para o 

Município de Castro, o valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) sobre o crédito de recursos – Contrato 



de Repasse/Termo de compromisso nº 1013540-68/2013/MINISTERIO DO DESENVOLVIMENTO 

AGRÁRIO/CAIXA – Convênio SINCOV 799735, sendo que a Caixa solicita que o Município deverá 

notificar os partidos políticos, os sindicatos de trabalhadores e as entidades empresariais, com sede 

nesse Município, da liberação dos recursos, no prazo de dois dias. Correspondência do 

Superintendente Regional e Gerente de Filial da Caixa Econômica Federal, informando que até o 

momento não recebemos confirmação de recebimento/leitura da CE 7150/2014/GIGOV/PG de 

15/12/2014, bem como informando sobre a liberação do crédito de recursos financeiros para o 

Município de Castro em 15/12/2014, no valor de R$ 396.698,75 (trezentos e noventa e seis mil, 

seiscentos e noventa e oito reais e setenta e cinco centavos), do FGTS (Fundo de Garantia Por Tempo 

de Serviço) /empréstimo, com depósito do município de R$ 38.612,07 (trinta e oito mil, seiscentos e 

doze reais e sete centavos), totalizando R$ 435.310,82 (quatrocentos e trinta e cinco mil, trezentos e 

dez reais e oitenta e dois centavos), crédito este que foi efetuado na conta 006.111-7 – Agência 0387 

da CAIXA em Castro/PR, vinculada ao contrato de empréstimo assinado em 01/03/2012, referente à 

09ª (nona) parcela de recursos do contrato de empréstimo em referência, relativo à evolução física 

das obras/serviços/trabalho social de 13,46% (treze, quarenta e seis por cento) no período, 

totalizando 47,64% (quarenta e sete, sessenta e quatro por cento) de evolução física do projeto até o 

momento. Ofício Circular nº 002/2015, da Secretária de Políticas Públicas Sociais da APP (Sindicato 

dos Trabalhadores em Educação Pública do Paraná), solicitando o uso da tribuna desta Casa de Leis 

nesta Sessão Ordinária de vinte e cinco (25) de Fevereiro do corrente, para esclarecimentos sobre o 

andamento e as decisões sobre o movimento de greve, que é de interesse de toda a população da 

cidade de Castro, abrindo o diálogo com os Vereadores e a população em geral. Balancete Financeiro 

da Contadora desta Casa Legislativa, apresentando Balancete Financeiro referente ao Exercício 

Financeiro do mês de Janeiro do corrente ano. Requerimento nº 01/2015, do Vereador Presidente 

Gerson Sutil, que requer seja oficiado ao Prefeito Municipal, solicitando informações quanto à 

viabilidade de implantar lei complementar, que prevê redução de carga horária de trabalho semanal 

à servidora pública que seja mãe, esposa ou companheira, tutora ou responsável por pessoa 

portadora de deficiência. Requerimento nº 02/2015, do Vereador Itari Cropolato, que requer seja 

oficiado ao Prefeito Municipal, solicitando informações referentes ao manilhamento do Jardim 

Araucária III. Requerimento nº 03/2015, do Vereador Itari Cropolato, que requer seja oficiado ao 

Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, solicitando informações 

quanto à reforma da ciclovia no sentido Castro a Castrolanda. Requerimento nº 04/2015, do 

Vereador Antonio Sirlei Alves da Silva, que requer seja oficiado ao Prefeito Municipal, solicitando 

informações referentes à isenção de pagamento de passagens para cidadãos acima de 65 anos nos 

ônibus circulares do Município. Requerimento nº 05/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, 

que requer seja oficiado ao Prefeito Municipal e à Secretária Municipal da Família e do 

Desenvolvimento Social, solicitando informações sobre a disponibilidade de urnas funerárias. 

Requerimento nº 06/2015, do Vereador Joel Elias Fadel, que requer seja oficiado ao Prefeito 



Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, solicitando melhorias na Travessa 

Rogério Galetto, Bairro Lacustre, nesta Cidade. Requerimento nº 07/2015, do Vereador Joel Elias 

Fadel, que requer Voto de sentido Pesar pelo falecimento do Senhor Waldomiro Weigert Júnior. 

Requerimento nº 08/2015, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que requer seja oficiado ao Prefeito 

Municipal, solicitando informações sobre a viabilização de estudos para incluir no Código Tributário a 

isenção de pagamento de taxas para eventos a qualquer entidade que seja declarada de Utilidade 

Pública, Escolas Municipais e Estaduais, Pastorais ou Movimentos ligados às igrejas. Requerimento nº 

09/2015, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que requer seja oficiado ao Prefeito Municipal, 

solicitando informações sobre as Agentes Comunitárias de Saúde (ACS) e Agentes de Combate às 

Endemias (ACE). Requerimento nº 10/2015, do Vereador José Otávio Nocera, que requer seja 

oficiado ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, solicitando 

informações sobre a existência de projeto de infraestrutura para a Vila Nossa Senhora das Graças, 

nesta Cidade. Requerimento nº 15/2015, do Vereador Paulo Cesar de Farias, que requer Voto de 

Pesar pelo falecimento do Senhor Renato Brisky. Requerimento nº 18/2015, da Vereadora Regiane 

Batista Severino, que requer seja oficiado ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, ao 

Prefeito Municipal e ao Responsável do DER/PR (Departamento de Estradas e Rodagem do Estado do 

Paraná), solicitando informações quanto à possibilidade de troca de manilhas para maior diâmetro, 

bem como redutor de velocidade, na Rodovia Guataçara Borba Carneiro, Km 206 (antigo Km 1, saída 

para Tibagi). Requerimento nº 19/2015, da Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro, que 

requer seja oficiado à Secretária Municipal de Educação, solicitando informações sobre as linhas do 

transporte escolar no interior do Município. Esgotada a matéria para o expediente e, não havendo 

Vereador inscrito para o pequeno expediente, o Senhor Presidente suspendeu a presente Sessão por 

vinte (20) minutos, para que a Professora Imara Socela Quadros explanasse sobre a greve dos 

professores estaduais no Paraná. Reabertos os trabalhos, procedeu-se a chamada, verificando-se a 

presença de todos os Vereadores. Havendo número legal, passou-se para a ordem do dia, ocasião em 

que o Senhor Presidente encaminhou os projetos de lei nº 04, 05, 06 e 07/2015, bem como o Projeto 

de Resolução nº 01/2015, o Relatório do Presidente da Associação Castrense de Odontologia, 

referente ao Projeto de Lei nº 186/2014, e os Ofícios nº 439 e 449/2014 e 001/2015, referentes aos 

projetos de Lei nº 212, 171 e 193/2014, respectivamente, aos membros das Comissões Permanentes 

para a emissão de pareceres e análise desses documentos. Ainda, nomeou os Vereadores Antonio 

Sirlei Alves da Silva, como membro ad hoc da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, para 

emitir parecer ao Projeto de Lei nº 04/2015, e o Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira como membro 

ad hoc da Comissão Permanente de Constituição e Justiça para emitir parecer ao Projeto de Lei nº 

186/2014. Discussão e votação única dos Requerimentos nº 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07 e 08/2015, os 

quais em discussão e após em votação foram aprovados por unanimidade. Discussão e votação única 

do Requerimento nº 09/2015, em discussão, fez uso da palavra a Vereadora Aline Sleutjes Roberto, 

autora deste requerimento, a qual solicitou que se alterasse o seu conteúdo, incluindo-se a 



expressão remessa de documentos pertinentes às explicações verbais da Secretária Municipal de 

Saúde e sua equipe em relação a este tema, abordado nas audiências públicas dos dias dezenove (19) 

e vinte e três (23) de Fevereiro do corrente. Discussão e votação única dos Requerimentos nº 10, 15, 

18 e 19/2015, os quais em discussão e após em votação, foram aprovados por unanimidade. 1ª 

Discussão e votação do Projeto de Lei nº 226/2014, com pareceres favoráveis dos Membros das 

Comissões Permanentes, em discussão, fez uso da palavra o Vereador José Otávio Nocera, que 

enalteceu a homenageada, lembrando suas qualidades e, após em votação, foi aprovado por 

unanimidade. 1ª Discussão e votação dos Projetos de Lei nº 227, 228, 229, 230, 231 e 232/2014, com 

pareceres favoráveis dos membros das comissões permanentes, em discussão fez uso da palavra o 

Vereador Joel Elias Fadel, que teceu elogios a todos os homenageados, lembrando as qualidades de 

cada um e, após em votação, foram aprovados por unanimidade. 1ª Discussão e votação do Projeto 

de Lei nº 233/2014, com pareceres favoráveis dos membros das Comissões Permanentes, em 

discussão e após em votação, foi aprovado por unanimidade. Não havendo mais matéria a deliberar-

se na ordem do dia, ficou livre o uso da palavra e, fizeram uso da mesma os Vereadores Aline Sleutjes 

Roberto, Maria de Fátima Barth Antão Castro, Herculano da Silva e Antonio Sirlei Alves da Silva. Não 

havendo mais Vereador querendo manifestar-se, o Senhor Presidente convidou a Vereadora Regiane 

Batista Severino para fazer a saudação à bandeira, saudação esta de autoria do aluno Mauricio de 

Paula Lima, da quarta (4ª) série B da Escola Municipal Dr. Jahyr Lopes. Em seguida, o Senhor 

Presidente lembrou aos Senhores Vereadores da Audiência Pública para apresentação do 

Cumprimento das Metas Fiscais relativo ao terceiro (3º) quadrimestre de 2014, do Executivo 

Municipal, que será realizada logo mais, as dezoito (18) horas, e, que as dezenove (19) horas, irá se 

realizar Audiência Pública para Apresentação dos Roteiros Propostos ao Transporte Coletivo de 

passageiros do interior do Município e ainda, convocou os Senhores Vereadores para a próxima 

Sessão Ordinária, a realizar-se dia quatro (04) de Março do corrente, à hora regimental e, em 

seguida, agradecendo a presença e colaboração de todos nesta Sessão, encerrou-a. E, para constar, 

eu, Maria de Fátima Barth Antão Castro, lavrei a presente ata, que vai assinada pelo Senhor 

Presidente e Vereadores presentes.  

 

 


